

**"SANCHOS"**  
X EL MUNDO

Y por estas hojas que leo por internet me he enterado que tengo nombre de un roble de El Cubo que está camino del cementerio y que plantara el tío

y padrino de mi padre y también mi padrino por aquello de que era yo el primero de un montón de hermanos, que en esto mis padres no pusieron reparo alguno por más que la vida entonces estaba difícil tras una guerra civil que duró tres años.

De familias numerosas venían mis antepasados, poniendo como ejemplo a mi bisabuelo J.A.G.E. (Tobalo) y que la mía "crecía" casi a la par que la de mi tío Mino también amplia en número.

Un 23 de nov. nací y no soy para nada supersticioso (era viernes). Aquel año nacimos hasta 36 niños/as en El Cubo.

Y yo, por aquello de elegir la hora de menos frío (pleno invierno) nací a las tres de la tarde.

Seis días más tarde me bautizó Don Jesús Cuadrado y fueron los monaguillos Leopoldo y Horacio.

Y os lo voy a poner fácil, si es que por lo que llevo dicho no habéis reparado en quien soy. Allá va una foto mía reciente.

Fui a la escuela con D. Jenaro, D. Santiago y D. Juan y D. Aurelio... eran los años 40 y 50. ¿mis amigos? los de mi edad, muchos y todos con quienes jugaba y hacíamos las fechorías propias de la edad. A más conté enseguida con hermanos/as en casa que me siguieron.

Resulta que mi nombre quiere decir "como una golondrina" y así de rápido "volé" a Cataluña (año 60) y conmigo todos mis hermanos/as a excepción de dos que dejamos "de muestra" en el pueblo.

En Barcelona, primero a estudiar: delineante, comercio, contabilidad, terapias alternativas (homeopatía)... y de todo ello me he servido en la vida que he compartido con mi esposa (también de El Cubo) con la que me casé el 7-Ag.-68 y tenemos dos hijos y dos nietos.

Vivo mucho de recuerdos: siendo niño, la incomprensión de los mayores. Mi juventud, más que corta, cortísima y que apenas si disfruté (los carnavales y las fiestas de los quintos), porque la necesidad nos hizo madurar muy pronto.

Pero mi contacto con el pueblo es permanente y constante a través de la familia (mi hermana) y de internet: Rollanero, la "Tobalinada" (por lo que me "toca"), todo el contenido de estas hojas que nos traen tantos y tan gratos recuerdos de nuestros antepasados, de nuestros mayores, de nuestra infancia y juventud...

Yo estoy y sigo muy "enfrascado" en mi trabajo. Aunque jubilado, mi interés está en ayudar a la gente a través de Cruz+Roja u otro medio cualquiera, el que sea. Soy, por naturaleza inconformista y activo: "facultad que no se desarrolla, se atrofia" y "órgano que se para, es órgano muerto", estudié en anatomía.

Saludos a todos y a vuestra disposición.

TOMÁS APOSTOL

Segundo domingo  
Juan 20, 19-31

Había ya anochecido, primero de la semana, los Once están deprimidos, ven su vida fracasada.

Están cerradas las puertas, temen al pueblo judío; ya no tienen al Maestro, se acabó su poderío.

De repente entró Jesús y lo ven Resucitado. Les dice con gran amor: →Paz a vosotros hermanos

De alegría se llenaron al ver todos al Señor, Enseñó sus cinco llagas y de nuevo Paz les dio.

Exhalando sobre ellos su Espíritu transmitió, para perdonar pecados con poder del mismo Dios.

Tomás, uno de los Doce en ese lugar no estaba, y aunque mucho le decían Resurrección no aceptaba.

Así decía Tomás: Si no veo yo en sus manos la señal de aquellos clavos y no meto yo mi dedo en aquellos agujeros y la mano en su costado, no tengo por qué creer lo que me habéis anunciado.

Mas ocho días después estando todos unidos y también Tomás con ellos, el Maestro tan querido

se puso en medio de ellos y de nuevo dio la Paz. Luego le dijo a Tomás: a ti te vengo a buscar.

Trae tu dedo Tomás aquí tienes mis dos manos; trae tu mano y la metes en la herida del costado.



Sé creyente y alégrate.  
Y le respondió Tomás:  
-¡Señor mío y oh Dios mío  
Yo deseo creer más!-

Y Jesús le respondió:  
-Porque lo has visto has creído.  
Más dichosos son aquellos  
que creen sin haber visto-

Aumenta, Señor, la fe  
en nuestra vida terrena.  
Tú eres el Resucitado.  
Tú, la felicidad plena.

Algunos no se han enterado aún, especialmente los que se sirven de la "comunidad" sólo en bodas, bautizos, primeras comuniones y entierros.

Tampoco se habrán enterados los que, asiduos a los actos religiosos, por un oído le entra y por otro le sale, pero "cumplen" y, ya sabemos "cumpli-miento" viene de "cumpló" y "miento". Y sí que nos habremos enterado los que atendemos pero no estamos dispuestos a dar más de lo que damos porque ya nos parece mucho o bastante para "ganar" el cielo.

El hecho es que el Papa ha decretado el año que va entre esas fechas como EL AÑO DE LA FE.

Existe "el día de...", "la semana de..." "el mes de..." pues... a los cristianos y creyentes se nos brinda todo un año, éste, en que hemos de profundizar, como adultos que somos, en lo que creemos y "amoldarlo" a nuestra vida, que de eso se trata: ingente y bella tarea ¿no te parece?



### LA MUERTE DE FELIPE II

Casi dos meses (exactamente 53 días) de agonía dieron para mucho y para toda clase de especulaciones.

Fue en El Escorial, el que él mismo mandara construir como y para "mausoleo" de los reyes y que él mismo estrenó.

Insufrible su agonía, sin poderse mover por el continuo dolor, el cuerpo cubierto de llagas y de pus que originaron bichos (piojos) en sus múltiples heridas.

A tanto llegó su padecimiento que, sabido por los protestantes franceses, éstos se lo adjudicaron como resultado de su maldición contra el que denominaban el "demonio del Sur" por el celo extremado en su lucha contra los enemigos de la religión católica.

Que si una enfermedad degenerativa, que si gota, que si hidropesía, la pérdida total del sentido del olfato le alivió en algo al no poder percibir el desagradable olor de su propio cuerpo.

Pero, eso sí, la lucidez extrema en sus últimos días no le faltó en ningún momento.



### "NUESTRA HISTORIA" (11)

En el número anterior dejamos constancia de los hijos habidos del rey D. Alfonso XI con su "favorita" Dña. Leonor de Guzmán. Pues, con el listado delante, vamos a hacer unos comentarios muy jugosos:

1.- No podemos decir que uno a uno fueron naciendo los 10, por cuanto, si te fijas, Enrique-Alfonso y Fadrique-Alfonso fueron mellizos: de ahí su nacimiento igual: 1333.

2.- Fíjate tal y como te indiqué que todos ellos, los 10, llevan dos nombres, y de segundo, "Alfonso", para que no se dude de su paternidad.

3.- A tres de ellos los mandó matar su hermano Pedro. ¿Cuál Pedro? ¿Su hermano de padre y madre, el mayor, o su hermano Pedro I el Cruel así llamado por la crudeza con que reprimió una rebelión de nobles? Con todos pudo, menos con su hermanastro Enrique-Alfonso de Trastámara al que sí derrotó en Nájera, pero no lo "renató" volviéndose contra él, matándole y arrebatándole el trono en Montiel.

Y, para más suspense, dejamos el más interesante de los comentarios para el número siguiente.